

Calendrier du 5 au 19 février 2012

- mardi 7 **9h30 Equipe Pastorale de Secteur,**
salle boisée
- Jeudi 9 **20h00 Rencontre Catéchuménat,** salle boisée
- Samedi 11 **9h15 Equipe d'Animation Paroissiale,**
salle boisée
10h Aumônerie 4/3, à Notre-Dame-de-la-Trinité
- Dimanche 12 **16h Concert « La Saint-Valentin » par**
Philippe Daverat, à la chapelle du Moutier
- Lundi 13 **20h30 Conseil Economique de Secteur,**
au 12 av. A. Briand
- Mardi 14 **20h00 Préparation des confirmands adultes,**
salle boisée
- Vendredi 17 **17h Messe à la Résidence Pierre Tabanou**

Intentions de messe

- Sa 4 **18h à St Léonard :** Morgane Voisin, Pierre Michel,
Famille Badri
- Di 5 **11h à St Léonard :** André Servella, Josette Bagassien,
Monique Desonay, Famille Dubois- Belles
- Ma 7 **18h à Ste Louise :** Marie-Micheline Pochez, Marie-Claire
Gaunet, Germaine Caraby, Andrée Chabanas
- Je 9 **9h au Moutier :** Morgane Voisin, Pierre Michel, Chris-
tiane Isselin, Fernand Rank
- Ve 10 **18h au Moutier :** Marie-Claire Gaunet
- Sa 11 **18h à St Léonard :** Odette Crespeau, Pierre Blereau,
Robert David
- Di 12 **11h à St Léonard :** Morgane Voisin, Pierre Noblet,
Robert et Suzanne Gervais
- Ma 14 **18h à Ste Louise :** Pierre Michel, Germaine Caraby,
Andrée Chabanas, Maie-France Leroy
- Je 16 **9h au Moutier :** Christiane Isselin
- Ve 17 **18h au Moutier :** Morgane Voisin, Pierre Blereau, Marie-
Claire Gaunet

Ceci vous concerne

Fête de la Vie consacrée Dimanche 5 février

Vous êtes tous invités à prier avec les religieuses, religieux, membres des Instituts séculiers et les Vierges consacrées du diocèse, à la cathédrale, à **17h30. La fête sera suivie d'un temps de convivialité.**

Contact : Françoise Prochasson
01 45 17 24 41

francoiseprochasson@wanadoo.fr

Interreligieux

Les paraboles de Jésus lues par un rabbin. Les délégués diocésains pour les relations avec le judaïsme de la région Ile-de-France vous invitent à cette conférence avec le rabbin Philippe Haddad, **dimanche 12 février de 14h30 à 17h** – crypte St Christophe de Javel – 8-10 rue Saint Christophe – Paris 15^{ème}.

Samedi 11 février

Journée Mondiale des
Malades

Dimanche 12 février

Quête pour l'Aumônerie des
Hôpitaux

Un grand merci

à **Yvon Roblin et Christian Roy** pour la mise en place de la nouvelle configuration internet.

paroisse.saint.leonard@gmail.com

Pour recevoir Cité qui Chante
en couleur par mail :
paroisse.saint.leonard@gmail.com

Joies & peines

Nos Joies :

Deviendra enfant de Dieu par le baptême : Solenn Lux (12/02)

Nos Peines :

Nous avons accompagné à la maison du Père : René Pistorelli (09/02)



Cité qui chante

Bulletin d'information de la paroisse Saint-Léonard de l'Hay-les-Roses

Quinzaine du du 5 au 19 février 2012

Les fêtes

5 février :

5^e dimanche

(Mc 1, 29-39)

12 février :

6^e dimanche

(Mc 1, 40-45)

Pour en
savoir plus :
Page 2 et 3

Veillée Œcuménique du 20 janvier 2012

Paroles de Vie

« Je me suis fait tout
à tous... et tout cela,
je le fais à cause de
l'Évangile. »
(1Co. 9,22-23)

édito

UNITÉ DES CHRÉTIENS : TOUS MEMBRES D'UN MONASTÈRE INVISIBLE ?

La vocation à l'œcuménisme (*démarche de réconciliation des Eglises chrétiennes divisées au cours des siècles*) d'un prêtre lyonnais, le Père Paul Couturier (1881 – 1953) est née au contact des émigrés orthodoxes ayant fui la révolution russe de 1917. Ensuite, chez les bénédictins d'Amay-sur-Meuse (Belgique), il reste très impressionné par cette pensée du Cardinal Mercier : « Pour s'unir, il faut s'aimer ; pour s'aimer, il faut se connaître ; pour se connaître, il faut aller à la rencontre l'un de l'autre ». Dès 1908, deux prêtres anglicans avaient promu une Prière pour l'unité des Chrétiens ; le Père Paul Couturier va donner une grande extension à cette initiative par la Semaine mondiale de Prière du 18 au 25 janvier de chaque année, où toutes les Eglises séparées vont prier le Seigneur afin que l'Unité se réalise « quand Il le voudra et par les moyens qu'Il voudra ». Ce pionnier de l'œcuménisme fondera aussi le Groupe des Dombes dont les travaux creusent des sillons profonds vers l'Unité, comme cette dernière publication : « Vous donc, priez ainsi : le Notre Père, itinéraire pour la conversion des Eglises » (Paris, Bayard, 2011).

En 1944, ce prêtre écrivait : « Si chaque jeudi soir, commémoration hebdomadaire du Grand Jeudi, une multitude toujours plus grande de chrétiens de toute confession formait comme *un immense réseau enserrant la terre*, comme un vaste «*monastère invisible*» où tous seraient absorbés dans la prière du Christ pour l'Unité, ne serait-ce pas l'aube de l'Unité chrétienne qui se lèverait sur le monde ? » Puisque tous les baptisés sont appelés à s'associer à la « prière-testament » du Jeudi Saint faite par le Christ : « Père, que tous soient un ... afin que le monde croie que Tu m'as envoyé », pourquoi ne pas devenir nous-mêmes, suivant l'intuition du Père Couturier à la fin de la dernière guerre mondiale, des membres priants et actifs de ce « monastère invisible », de ce vaste « réseau internet spirituel » tissant une trame d'Amour et de réconciliation dans notre monde d'aujourd'hui ?

Alain Depreux, équipe œcuménique diocésaine

"Tous, nous serons transformés par la Victoire de notre Seigneur Jésus Christ"



Chaque année, au cours de la semaine de l'Unité, catholiques, protestants orthodoxes, se rassemblent pour célébrer ensemble.

Cette année, la veillée a eu lieu à la paroisse Sainte Bathilde de Châtenay-Malabry. Ce lieu qui nous accueille respire l'œcuménisme puisque le même toit abrite une église catholique et une chapelle orthodoxe ! Environ 350 personnes et 20 prêtres, pasteurs, diacres sont présents ce soir-là, venus des vingt paroisses de la région de Bourg-la-Reine, situées dans les départements 92 ou 94.

Cette année, une nouvelle communauté participe à la célébration: les protestants mennonites du haut de la Butte Rouge. En 2011, les cotes orthodoxes de Sainte-Marie et Saint-Marc, à Châtenay-Malabry, nous avaient rejoints pour la première fois.

L'œcuménisme est vraiment en

marche dans la région.

« *Tous nous serons transformés par la victoire de notre Seigneur Jésus Christ.* » (1Co 15,51-58), c'est le thème proposé par l'Eglise de Pologne chargée cette année de la préparation. Une paroissienne polonaise explique à l'assemblée ce choix: la Pologne au cours de l'histoire a été maintes fois envahie et partagée - à vrai dire dépecée - par ses voisins. Sa foi chrétienne lui a permis de surmonter ces épreuves et d'en sortir debout.

L'évangile choisi (St Jean 12,23-26) rappelle que « *si le grain de blé qui tombe en terre ne meurt pas, il reste seul; si au contraire il meurt, il porte du fruit en abondance* ». Le pasteur Patrzynsky qui commente ce texte fait un parallèle entre la semaine de l'unité et la semaine sainte: pour que les différentes Eglises accèdent à l'unité et forment l'Eglise universelle, il faut qu'elles passent en quelque sorte par une mort à soi-même.

Au moment de la quête, le père Rapin, de la paroisse d'accueil, indique que les dons seront adressés à une association qui attribue des bourses à des jeunes de Palestine pour leur permettre de poursuivre leurs études.

Le Notre Père est récité par toute l'assemblée puis chanté sur la musique de Rimski-Korsakov avec la chorale formée de choristes venus de toutes les paroisses.

La bénédiction finale est alors prononcée par les vingt ministres du culte, tandis que l'assemblée entonne l'hymne protestant « *A toi la gloire, ô Ressuscité!* »



Avant de se retrouver autour d'un verre, beaucoup de participants viennent dans l'église découvrir l'exposition sur l'œcuménisme réalisée par l'Association Œcuménique de la Région de Bourg-la-Reine en 2011.

Une équipe a réussi à se mettre d'accord après avoir beaucoup transpiré sur le contenu et la composition des 11 panneaux retraçant l'histoire des églises chrétiennes, depuis les séparations-rapprochements jusqu'aux enjeux actuels. L'ensemble a été validé par un responsable de chaque confession.

Voici les thèmes abordés par les différents panneaux :

- Qu'est-ce que l'œcuménisme ?

- Les fondements du christianisme
- Controverses et cassures au cours de l'histoire
- Les orthodoxes aujourd'hui
- Les catholiques aujourd'hui
- Les protestants aujourd'hui
- L'œcuménisme : engagement fondamental des chrétiens
- Des sensibilités différentes
- Diversité dans l'expression de la foi
- Des difficultés à surmonter
- L'œcuménisme ici et maintenant

L'exposition est destinée à tourner dans les paroisses. Elle quittera prochainement Châtenay pour la paroisse protestante de la rue Ravon à Bourg-la-Reine. Après Pâques elle sera dans une des paroisses de notre secteur du Val-de-Bièvre. Vous en serez tenus informés.

François Béchaux